

Aktive Bürger, Donnerstag, 8. Februar 2024

## Forum gegen Fakes

Bertelsmann Stiftung: Großes Bürgerbeteiligungsprojekt zum Umgang mit Desinformation gestartet

Falschinformationen im Internet sind eine Gefahr für die Demokratie. Sie können das Vertrauen der Bürgerinnen und Bürger in die Politik, den öffentlichen Diskurs und die staatlichen Institutionen untergraben. Viele Menschen sind verunsichert. Was passiert, wenn nicht mehr zwischen belegbaren Fakten und manipulierten Informationen unterschieden werden kann? Wie schützen wir uns und unsere Demokratie vor Informationsmanipulation?

Mit dem Bürgerbeteiligungsprojekt „Forum gegen Fakes – Gemeinsam für eine starke Demokratie“ greift die Bertelsmann Stiftung diese Themen auf. Mit dem Forum wollen wir deutschlandweit eine breite Debatte in der Bevölkerung über den Umgang mit Desinformation anstoßen. Dazu haben wir ein einzigartiges innovatives Bürgerbeteiligungsformat entwickelt, das eine breite Online-Beteiligung mit der Beteiligung eines Bürgerrates aus 120 zufällig ausgewählten Bürgerinnen und Bürgern verknüpft.

Die Stiftung kooperiert in diesem Projekt mit dem Bundesministerium des Innern und für Heimat (BMI), der Stiftung Mercator und der Michael Otto Foundation for Sustainability. Alle Menschen in Deutschland sind aufgerufen, sich online auf [www.forum-gegen-fakes.de](http://www.forum-gegen-fakes.de) zu beteiligen.

Die Online-Vorschläge werden dann vom Bürgerrat zu Handlungsempfehlungen weiterentwickelt. Die Ergebnisse werden im Herbst an Akteure der Zivilgesellschaft und der Politik übergeben. Hauptadressaten sind das Bundesinnenministerium, weitere Ministerien, Bundestagsausschüsse und Fachpolitikerinnen und Fachpolitiker aus Bund und Ländern. Die Empfehlungen werden für die Erarbeitung einer neuen Strategie der Bundesregierung zum Umgang mit Desinformation genutzt.

Diverse Kommunikationsmaterialien finden Sie auf der Website der Stiftung: [Start \(forum-gegen-fakes.de\)](http://www.forum-gegen-fakes.de)